

“Aime Dieu et va ton chemin”



# Bulletin de l'Union-Allet

Vol. II.

MONTRÉAL—25 SEPTEMBRE, 1875.

No. 12

## SOMMAIRE.

1. PERFECTION ITALIANISSIME.
2. QUESTION D'ORIENT.
3. LE JUBILE ET LE LIBÉRALISME.
4. O'CONNELL.
5. NECROLOGIE.

6. ECHOS DE ROME.
7. PETITES NOUVELLES.
8. OFFICIEL.
9. NAISSANCE, MARIAGE.
10. ANNONCES.

### LA PERFECTION ITALIANISSIME.

Les extraits suivants de deux journaux amis et défenseurs du gouvernement de Victor-Emmanuel, font voir qu'avant longtemps l'Italie sera parvenue à l'apogée de la perfection que savent produire et que produisent tous les jours nécessairement les gouvernements révolutionnaires ou impies.

Où, encore quelque temps, et l'Italie révolutionnaire se sera creusé des abîmes assez profonds pour y pouvoir être engloutie.

Il n'est pas de pays au monde où la révolution ait produit avec autant de précocité ses fruits de dégradation et de mort; espérons que ce phénomène n'est permis par la Providence que pour éclairer et avertir les nations.

*La Gazzetta del Popolo* écrivait ces jours derniers: — “Les drames sanglants se succèdent à Rome avec une fréquence extraordinaire. Et ce n'est pas seulement à Rome. En vérité, dans toute l'Italie il n'y a jamais eu, comme à cette heure, tant de crimes si éclatants (*clamorosi*), tant de suicides si tragiques. A Rome, la tragédie va jusqu'au sublime (*sic*), elle s'élève à la hauteur de la Rome antique, de cette Rome appelée *fort de bêtes frémissantes*.”

*La Gazzetta di Torino*, de son côté, n'a pas honte d'avouer ce qui suit: — “Chaque jour, dans telle ville ou dans telle autre, quelqu'un se pend, ou se noie, ou s'asphyxie par le charbon, ou s'empoisonne, ou se jette par la fenêtre, ou se fait sauter la cervelle, ou se coupe la gorge. Triste temps où les chroniques des villes et des campagnes sont archipleines d'homicides, de vols, de noyades, de viols d'impubères, d'escroqueries, d'agressions, de rançons, de fuites de caissiers ou d'employés, de prévarications d'officiers préposés à la tutelle de l'ordre public. Triste temps où, tandis qu'une loi draconienne défend le port d'armes longues, tranchantes ou d'armes courtes à explosion, tout coquin en plein jour les porte

sur lui, et à la plus légère querelle sort un revolver ou un couteau. Triste temps où 80,000 individus vivent dans les prisons et dans les galères. (Le chiffre officiel est 85,000 et non pas 80).”

Voilà donc l'Italie peinte par elle-même, c'est-à-dire par ceux qui l'ont faite.

Les princes italiens ont été chassés. Le Pape, dont le pouvoir temporel était accusé d'immoralité, est captif. Le roi Subalpin, “sensible au cri de douleur des populations de la Péninsule, a réalisé son programme: il a uni l'Italie en un royaume; il est maître.....et jamais il n'y a eu tant de crimes.

### QUESTION D'ORIENT.

Il est plus d'un parmi nous qui avait oublié, jusqu'à ces jours derniers, que l'Herzégovine existait; en effet, qui en avait entendu parler depuis son passage sur les bancs du collège? Aujourd'hui chacun va consulter son atlas pour bien préciser dans son esprit où est situé ce pays, et tout le monde s'en occupe.

Ah! c'est que cette question Herzégovine pourrait bien amener des complications politiques, être l'occasion sinon la cause de grandes agitations, et les conséquences relativement à la paix européenne ne peuvent être prévues.

Que se passe-t-il dans l'Herzégovine, province sous la domination du grand Sultan?

Tout simplement les habitants de ce pays, en grande majorité chrétiens, se soulèvent pour s'émanciper du joug musulman; en apparence, c'est la Croix qui voudrait s'élever à la place du Croissant, c'est le Christianisme qui veut s'affranchir de l'Islamisme.

A ce point de vue, rien de plus désirable que le succès de l'insurrection Herzégovienne; comme catholiques nous